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Le président Informe l’assemblée de l’absence de M. le municipal en charge d’Enfance, jeunesse et 
quartiers durant toute la séance.   

__________ 
 

Le président Informe l’Assemblée que Mme Marlène BERARD retire son postulat «  Pour des débats 
au conseil communal sereins et respectueux de la loi » (POS23/005) déposé le 
31.01.2023. 

__________ 

 
Pétition 
Dépôt 

Pétition de la société de Développement du Sud Ouest, munie de 370 signatures  « Non 
à la fermeture du Bureau de vote de Cour » 

Cette pétition est transmise à la Commission permanente des pétitions. 
__________ 

Lettre de la Municipalité du 14 décembre 2023 – Séances du Conseil communal du 16 janvier 
2024 – demande de traitement prioritaire pour les points 

- Préavis N° 2023/48 – CD : « Projet Métamorphose – Demande de crédit 
d'ouvrage pour la réalisation des fouilles archéologiques nécessaires au 
développement du projet d'écoquartier des Prés-de-Vidy » 

- Rapport-préavis N° 2023/46 – SIL/FIM : « Subventions à l’achat de vélos à 
assistance électrique : renouvellement du financement par le Fonds pour 

 Présidence de Monsieur Matthieu Carrel, président 
  

Membres absents excusés : Mme Virginie Cavalli, Mme Derya Celik, Mme Angélique 
Chatton, M. Xavier Cid, M. Pierre Conscience, Mme Olivia Fahmy, Mme Alice Girardet, 
M. Nicolas Hurni, Mme Léonie Kovaliv, M. Fabrice Moscheni, Mme Esperanza Pascuas 
Zabala, Mme Agathe Raboud Sidorenko, Mme Joëlle Racine, Mme Onaï Reymond, 
Mme Maurane Vouga 
Membres absents non excusés : Mme Sarah De Dea, M. Benoît Gaillard, M. Jean-
Pascal Gendre, M. Elouan Indermühle, M. Andrea Münger, M. Antoine Piguet, Mme Clara 
Schaffer 
 

 Membres présents 78 
Membres absents excusés 15 
Membres absents non excusés 7 

Effectif actuel  100 
 
 
Ouverture 

__________ 
 

La séance est ouverte à 18 h en la salle du Conseil de l'Hôtel de Ville. 
__________ 

Le président Informe l’assemblée du décès de Mme Natacha Taillefert, mère de Mme la conseillère 
Tatiana Taillefert, survenu le 06.12.2023. Il demande un instant de silence. 

__________ 
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l’efficacité énergétique pour la période 2024-2026 - Réponse au postulat de M. 
Denis Corboz et consorts "Augmentation de la subvention pour les vélos 
électriques" » 

- Préavis N° 2023/47 – LEA : « Pilotage de la sécurité des systèmes d'information 
et de la protection des données pour la période 2023-2026 - Demande de crédit 
d'investissement » 

- Préavis N° 2023/39 – SE : Reprise du réseau d'eau potable de la Commune de 
Cugy 

- Préavis N° 2023/41 – SE : Travaux urgents sur les ouvrages techniques 
d'évacuation des eaux usées 

- Préavis N° 2023/42 – SE : Pompage des eaux du Pont-de-Pierre vers l'usine de 
Sonzier, renouvellement des installations du Pont-de-Pierre et du Pays-d'Enhaut 
par une nouvelle conduite entre Sonzier et Montreux et sécurisation des tronçons 
à risque à l'aval de Montreux 

- Préavis N°2023/59 – LEA/SIL/SE: Pôle Gare : Léman 2030 - Aménagement des 
espaces publics du quartier sous-gare 

__________ 
Communications 
du secrétariat 

- 6 décembre 2023 : Communication au CC - Commission permanente de gestion - 
Organisation du 01.07.2023 au 30.06.2024 

__________ 

Communications 
municipales 

- 7 décembre 2023 : Communication au CC - Réponse à la question écrite déposée le 3 
octobre 2023 de M. Valéry BEAUD : «Journée internationale à pied à l'école» 

- 14 décembre 2023 : Communication au CC - Réponse à résolution de M. Valéry BEAUD 
suite à l’interpellation de Mme Anita MESSERE : «Entre la communication prétentieuse, 
les décisions incohérentes et les frais de justice, qu'est-ce qui coûte le plus aux 
contribuables lausannois ?» 

- 14 décembre 2023 : Communication au CC - Réponse à la question écrite de M. Yvan 
SALZMANN «Endiguement du deal de rue nocturne à Lausanne et prise en charge des 
plaintes par la police» 

- 14 décembre 2023 : Communication au CC - Réponse à la question écrite de M. 
Matthieu CARREL «La Municipalité va-t-elle renoncer à l'indexation de son traitement 
pour 2023» 

- 14 décembre 2023 : Communication au CC - Réponse à résolution de M. Benoît 
GAILLARD suite à son interpellation urgente : «Poste de Saint-François : les 
Lausannois paieront-ils avec vingt ans de retard l'addition de la privatisation des PTT 
?» 

__________ 

Question écrite 
Dépôt 

de Mme Audrey PETOUD (soc.) : « Contrôle dans les commerces lausannois : quelle 
suite ?» 

__________ 

Question écrite 
Dépôt 

de M. Fabrice MOSCHENI (UDC) : « Financement de la dépollution et des éventuelles 
indemnisations» 

__________ 
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Question écrite 
Dépôt 

de Mme Nawel KHEMISSA (EàG): « Quelle suite pertinente et efficace la Municipalité 
compte-t-elle donner aux événements mêlant plusieurs problématiques graves, telles 
que racisme banalisé, sécurité des personnes assistants aux matchs et discrimination 
liée à la classe sociale et au pouvoir d'achat après le derby du 9 décembre 2023 ? » 

__________ 

Motion 
Dépôt 

de M. Henri KLUNGE  (PLR) « Quand la ville se plie en quinze ! » 
__________ 

Postulat 
Dépôt 

de Mme Françoise PIRON (PLR) : «Des pentes aménagées pour le bien-être de toutes 
et tous !» 

__________ 

Postulat 
Dépôt 

de M. Ilias PANCHARD (Les Verts) : « Être puni pour avoir dormi dehors : halte aux 
amendes pour ‘camping sauvage’ » 

__________ 

Interpellation 
Dépôt 

de M. Ilias PANCHARD (Les Verts) et consorts « Des Jeux Olympiques en Suisse et à 
Lausanne : l’épreuve de démocratie directe a-t-elle disparu du programme » 

__________ 

Interpellation 
Dépôt 

de M. Samuel DE VARGAS (soc.) : « Publicité tournée dans les transports publics : à quoi 
jouent les tl ?» 

__________ 

Interpellation 
Dépôt 

de M. Samuel DE VARGAS (soc.): « Coupes de bois le long de la Vuachère, quelles 
raisons et quelle communication ?» 

__________ 

Interpellation 
Dépôt 

de M. Louis DANA  (soc.) et consorts « Ambulances du SPSL : qui assure les premiers 
secours aux employé.e.s ? » 
 
L’urgence est demandée pour cette interpellation, laquelle a été acceptée par le Bureau 
légal du Conseil communal. 

__________ 

Interpellation 
Dépôt 

de M. Benoît GAILLARD  (soc.) et consorts « Accord sur l’électricité : libéralisation par la 
petite porte et ruine des Services industriels ?» 
 
L’urgence est demandée pour cette interpellation, laquelle a été acceptée par le Bureau 
légal du Conseil communal. 

__________ 

Interpellation 
Dépôt 

de Mme Françoise PIRON  (PLR) et consorts « Quartier Closelet: jusqu’où va-t-on 
pousser l’absurdité ?» 
 
L’urgence est demandée pour cette interpellation, laquelle a été acceptée par le Bureau 
légal du Conseil communal. 

__________ 

Interpellation 
Dépôt 

de M. Johann DUPUIS  (EàG) et consorts « Les comptes de Bô Noël virent au rouge : 
les décisions municipales menacent-elles le marché de Noël ? » 
 
L’urgence est demandée pour cette interpellation, laquelle a été acceptée par le Bureau 
légal du Conseil communal. 
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__________ 
Questions orales 
  

I. Mme Patrizia Mori (UDC) ; M. Pierre-Antoine Hildbrand, directeur de Sécurité et économie 

II. Mme Caroline Carvalho (soc.) ; M. Pierre-Antoine Hildbrand, directeur de Sécurité et 
économie  

III. Mme Ariane Morin (Les Verts) ; M. Grégoire Junod, syndic 

IV. Mme Marisa Maurer Putallaz (PLR) ; Mme Emilie Moeschler, directrice de Sports et 
cohésion sociale  

V. M. Johan Pain (EàG) ; M. Grégoire Junod, syndic  

VI. M. Vincent Vouillamoz (Vert’lib.) ; M. Grégoire Junod, syndic 

VII Mme Manon Zecca (EàG) ; M. Pierre-Antoine Hildbrand, directeur de Sécurité et 
économie 

VIII Mme Romane Benvenuti (Les Verts) ; Mme Emilie Moeschler, directrice de Sports et 
cohésion sociale 

IX M. Henri Klunge (PLR) ; M. Xavier Company, directeur des Services industriels 

 __________ 
 

POS21/030-SCS 
Rapport s/ 
Rapport-préavis 
2023/33 
 

Réponse au postulat de Joosten Robert et crts 
« Pour une étude sur la solitude à Lausanne». 

Rapportrice : Mme Esperanza Pascuas Zabala  (soc.) 

Discussion La parole n’est pas demandée. 

Vote s/conclusion  Le Conseil, par une majorité de oui, 0 non et 1 abstention, approuve la conclusion de la 
commission, soit décide : 

 
d’approuver la réponse de la Municipalité au postulat de M. Robert Joosten et 
consorts : « Pour une étude sur la solitude à Lausanne ». 

 
 

__________ 

PE23/003-FIM 
Rapport s/ pétition 
 

de Pro Vélo Lausanne/ ATE Vaud/ actif-TrafiC Romandie :  
« Pour un Grand-Pont sans voiture» 

Rapporteur : M. Mountazar Jaffar (soc.) 
[pour la commission des pétitions] 

 
Discussion 

 
La parole n’est pas demandée. 

 

Vote s/concl.  Le Conseil, à l’unanimité, approuve la conclusion de la commission, soit décide :  
 

de renvoyer cette pétition à la Municipalité pour étude et communication. 
 __________ 

https://www.lausanne.ch/apps/agir/affaire/94/MIGRA-A390190-0ae2a8ee3858b94.htm
https://www.lausanne.ch/apps/agir/affaire/5d/953b54fbe767479aa4bd8e02f773415d.htm
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PE23/005 -FIM 
Rapport s/ pétition 
 

de l’Association pour la protection des piétons lausannois (APPL) M. Johan Pain : 
« Le maintien de nos rues piétonnes du centre-ville» 

Rapporteur : M. Yvan Salzmann (soc.) 
[pour la commission des pétitions] 

 
 
Discussion 

 
La parole n’est pas demandée. 

 

Vote s/concl.  Le Conseil, à l’unanimité approuve la conclusion de la commission, soit décide :  
 

de renvoyer cette pétition à la Municipalité pour étude et communication. 
 
 

__________ 

PE23/009 -FIM 
Rapport s/ pétition 
 

du Comité "Non au transit vélos dans le quartier des Fleurettes"  
(par Mme Corbaz Monique et crts) :  

« Pour que le quartier des Fleurettes retrouve une zone de rencontre digne de ce 
nom : non au transit vélos dans le quartier des Fleurettes» 

Rapportrice : Mme Françoise Piron (PLR) 
[pour la commission des pétitions] 

 
Discussion 

 
La parole étant demandée, l’objet est renvoyé dans l’ordre du jour ordinaire. 

 
 

__________ 

PE23/004 -FIM 
Rapport s/ pétition 
 

de M. Daniel Gehriger :  
« Sécurité et impact à long terme des travaux prévus à Montétan sur le Chemin de 

Villardin» 
Rapportrice : Mme Constance Von Braun (Les Verts) 

[pour la commission des pétitions] 
 
Discussion 

 
La parole n’est pas demandée. 

 

Vote s/concl.  Le Conseil, à l’unanimité approuve la conclusion de la commission, soit décide :  
 

de renvoyer cette pétition à la Municipalité pour étude et rapport-préavis. 
 
 

__________ 

PE23/008 -FIM 
Rapport s/ pétition 
 

de M. Vincent Rossi et crts :  
« Davantage de vert pour les piéton-ne-s de la Croix d'Ouchy» 

Rapportrice : Mme Maurane Vouga (Les Verts) 
[pour la commission des pétitions] 

 
Discussion 

 
La parole n’est pas demandée. 

 

Vote s/concl.  Le Conseil, à l’unanimité, approuve la conclusion de la commission, soit décide :  
 

de renvoyer cette pétition à la Municipalité pour étude et rapport-préavis. 
 
 

__________ 

https://www.lausanne.ch/apps/agir/affaire/3e/38eeb60ae92543ae80d354d30b75623e.htm
https://www.lausanne.ch/apps/agir/affaire/38/e9e115a63c464df4a7044488db6d5c38.htm
https://www.lausanne.ch/apps/agir/affaire/45/415fd6eca0334a84b646be26da948445.htm
https://www.lausanne.ch/apps/agir/affaire/d4/a529dcf5b30643aa9eb2e072af66add4.htm
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PREA23/031-CD 
Rapport s/ préavis 
2023/48 
 

Projet Métamorphose - Demande de crédit d'ouvrage pour la réalisation des 
fouilles archéologiques nécessaires au développement du projet d'écoquartier 

des Prés-de-Vidy» 
Rapporteur : M. Valentin Christe (UDC) 

 
Discussion 

 
M. Matthieu Delacrétaz (PLR) ; Mme Anaïs Timofte (EàG) ; M. Grégoire Junod, syndic 

Vote s/conclusions  Le Conseil, à l’unanimité, approuve les conclusions de la commission, soit décide : 
 

1. d’allouer à la Municipalité un crédit d’investissement du patrimoine 
administratif de CHF 29'900’000.- pour la réalisation des fouilles 
archéologiques et post-fouilles du site des Prés-de-Vidy PA Vidy La Romaine ; 

2. de transférer le budget, les dépenses et amortissements du crédit d’ouvrage 
ouvert (1110.100.0200) du préavis N° 2012/29, sur le crédit prévu au chiffre 1 
ci-dessus ; 

3. de transférer le budget, les dépenses et amortissements du crédit d’ouvrage 
ouvert (1110.100.0602) du préavis N° 2018/01, sur le crédit prévu au chiffre 1 
ci-dessus ; 

4. d’amortir annuellement le crédit prévu sous conclusion 1 ci-dessus par le 
budget de la Direction de la culture et du développement urbain, Secrétariat 
général, projet Métamorphose, rubrique 331 ; 

5. de faire figurer les intérêts relatifs aux dépenses découlant du crédit 
mentionné sous conclusion 1 ci-dessus sous la rubrique 390 du budget de la 
Direction de la culture et du développement urbain, Secrétariat général, projet 
Métamorphose ; 

6. de porter en amortissement du crédit mentionné en chiffre 1 ci-dessus les 
recettes correspondant à la participation cantonale aux frais de fouilles 
archéologiques. 

 
 

__________ 

POS20/011 - CD 
Rapport s/ 
rapport-préavis 
2023/46 
 

Réponse au Postulat de M. Denis CORBOZ :  
« Augmentation de la subvention pour les vélos électriques » 

Rapporteur : M. Oleg Gafner (Les Verts) 

Discussion Mme Anne Berguerand (Les Verts) ; Mme Magali Crausaz Mottier (EäG), qui dépose un 
amendement ;  

Amendement 
Crausaz Mottier 

(dépôt) 

« d’allouer un complément de CHF 287 000 au SISP financé par prélèvement sur le FDD 
pour créer une subvention pour vélo non-électrique sous la forme d’un bon unique de 
300 CHF valable deux ans à l’achat d’un vélo mécanique pour les jeunes de 14 ans 
(premier achat vélo taille adultes) » 

Discussion 
(suite) 

Mme Marisa Maurer Putallaz (PLR) ; M. Mathias Paquier (Vert’lib.) ; M. Yvan Salzmann 
(soc.) ; Mme Patrizia Mori (UDC) ; M. Paulraj Kanthia (PLR). 

Le président sur la recevabilité de l’amendement. 
Discussion 
(suite) 

M. Xavier Company, directeur de Services industriels ; M. Paulraj Kanthia (PLR) ; M. 
Xavier Company, directeur de Services industriels ; Mme Magali Crausaz Mottier (EàG), 
qui retire son amendement ; M. Xavier Company, directeur de Services industriels 

  

https://www.lausanne.ch/apps/agir/affaire/a5/44b9c3b9f4614666b0cb271135075ea5.htm
https://www.lausanne.ch/apps/agir/affaire/30/MIGRA-A384336-33f0462b3576730.htm
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Vote s/conclusions  Le Conseil, par 56 oui, 21 non et 0 abstentions, approuve la conclusion 1 de la 
commission 
Le Conseil, par 54 oui, 21 non et 0 abstentions, approuve la conclusion 2 de la 
commission, soit décide : 

 
1. d’allouer à la Municipalité un complément de CHF 1'845’000.- à l’enveloppe 

budgétaire ouverte pour financer les subventions à l’achat de vélos à 
assistance électrique de sorte à prolonger cette action jusqu’à fin 2026, à 
prélever sur le Fonds pour l’efficacité énergétique ; 

2. d’adopter la réponse au postulat de M. Denis Corboz et consorts « 
Augmentation de la subvention pour les vélos électriques ». 

 __________ 
PREA23/026-LEA 
Rapport s/ préavis 
2023/47 
 

SOI - Pilotage de la sécurité des systèmes d'information et de la protection des 
données pour la période 2023-2026 - Demande de crédit d'investissement 

Rapportrice : Mme Magali Crausaz Mottier (EàG) 

Discussion Mme Magali Crausaz Mottier (EàG). 

Voeu La commission souhaite que le Bureau du Conseil se rapproche du SOI en vue d’une 
formation des membres du Conseil à la sécurité et protection des données. 

Vote s/conclusions  Le Conseil, à l’unanimité, approuve les conclusions de la commission, soit décide : 
 

1. d’adopter le programme de pilotage de la sécurité des systèmes d'information 
et de la protection des données pour la période 2023-2026 ; 

2. de rendre obligatoires les formations identifiées pour la sécurité des systèmes 
d’information et pour la protection des données ; 

3. d'allouer à cet effet à la Municipalité un crédit d'investissement du patrimoine 
administratif de CHF 2'420'000.- destiné à la gestion des projets, au 
développement ou à l’acquisition des solutions, ainsi qu’à leur adoption par 
les utilisatrices et utilisateurs ; 

4. d'amortir annuellement la somme prévue sous chiffre 3 par le budget du 
Service d’organisation et d’informatique, rubrique n° 32.331 ; 

5. de faire figurer sur rubrique n° 32.390 les intérêts relatifs aux dépenses 
découlant du crédit mentionné sous chiffre 3. 

 __________ 
PREA23/027-SE 
Rapport s/ préavis 
2023/39 
 

Reprise du réseau d'eau potable de la Commune de Cugy  
 

PREA23/030-SE 
Rapport s/ préavis 
2023/41 
 

Travaux urgents sur les ouvrages techniques d'évacuation des eaux usées 
 

PREA23/028-LEA 
Rapport s/ préavis 
2023/42 
 

Pompage des eaux du Pont-de-Pierre vers l'usine de Sonzier, renouvellement des 
installations du Pont-de-Pierre et du Pays-d'Enhaut par une nouvelle conduite 

entre Sonzier et Montreux et sécurisation des tronçons à risque à l'aval de 
Montreux 

Rapportrice : Mme Agathe Sidorenko (EàG) 
remplacée à la tribune par M. Roland Philippoz (soc.) 

https://www.lausanne.ch/apps/agir/affaire/a0/2f8f2911b1284c7b920d0fc0f53a10a0.htm
https://www.lausanne.ch/apps/agir/affaire/3d/21f5185d83f24cbd8a89c7403ce5ef3d.htm
https://www.lausanne.ch/apps/agir/affaire/d9/796c02cba44840ff8dcdff71632201d9.htm
https://www.lausanne.ch/apps/agir/affaire/ee/e0edb035bd4b43839d964abac6a912ee.htm


Première partie de la 11e séance du mardi 16 janvier 2024 
 

118 
 

Discussion La parole n’est pas demandée. 

Vote s/conclusions 
2023/39  

Le Conseil, à l’unanimité, approuve les conclusions de la commission, soit décide : 
 

1. de valider la reprise du réseau de Cugy par le Service de l’eau de Lausanne 
pour un franc symbolique ; 

2. d’attribuer un crédit d’investissement du patrimoine administratif de CHF 
770'000.-  

3. d’amortir le crédit mentionné sous chiffre 2, en fonction des dépenses réelles, 
par le budget de la Direction de la sécurité et de l’économie, rubrique 210.331, 
Service de l’eau, eau potable ; 

4. d’autoriser la Municipalité à calculer et à comptabiliser les intérêts y relatifs sur 
la rubrique 210.390, eau potable du Service de l’eau ; 

5. de prendre acte que les éléments financiers présentés dans le préavis seront 
portés au budget de fonctionnement à partir de l’exercice 2025. 
 

Vote s/conclusions 
2023/41 

Le Conseil, avec une majorité de voix et une abstention, approuve les conclusions de la 
commission, soit décide : 

 
1. d'allouer à la Municipalité un crédit d'investissement du patrimoine 

administratif de CHF 3'000'000.- pour « Travaux urgents sur les ouvrages 
techniques d’évacuation des eaux usées » ; 

2. d’amortir annuellement le crédit mentionné sous chiffre 1 sur une durée de 5 
ans par la rubrique 331 du budget de la Direction de la sécurité et de 
l’économie, Service de l’eau, évacuation ; 

3. de prélever un montant équivalent à la charge d’amortissement mentionnée 
au point 2 sur le fonds de réserve et de renouvellement du Service de l’eau 
2800000 ; 

4. d’autoriser la Municipalité à calculer et à comptabiliser les intérêts y relatifs 
sur la rubrique 390 du Service de l’eau. 

 
Vote s/conclusions 
2023/42 

Le Conseil, à l’unanimité, approuve les conclusions de la commission, soit décide : 
 
1. d'allouer à la Municipalité un crédit d'investissement du patrimoine 

administratif de CHF 29’000'000.- pour les travaux décrits dans le présent 
préavis ; 

2. d'amortir annuellement le montant figurant sous chiffre 1 sur une durée de 30 
ans, par la rubrique 331 du budget de la Direction de la sécurité et de 
l’économie, Service de l’eau, eau potable ; 

3. de prélever un montant équivalent à la charge d’amortissement mentionnée 
au point 2 sur le fonds de réserve et de renouvellement du Service de l’eau ; 

4. de charger le Service de l’eau de demander les différents subsides relatifs ; 
5. d’autoriser la Municipalité à calculer et à comptabiliser les intérêts y relatifs 

sur la rubrique 390 du Service de l’eau. 
 
 

__________ 
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PREA23/042-LEA 
Rapport s/ préavis 
2023/59 
 

Pôle Gare : Léman 2030 
Aménagement des espaces publics du quartier sous-gare 

Rapporteur : M. Samuel De Vargas (soc.) 
 
Discussion 

 
Mme Alexandra Gerber (Les Verts) ; M. Olivier Marmy (PLR) ; M. Vincent Vouillamoz 
(Vert’lib.) ; Mme Séverine Graff (soc.) ; M. Valentin Christe (UDC) 

 
Vote s/conclusions  Le Conseil, par 63 oui, 9 non et 6 abstentions, approuve les conclusions de la 

commission, soit décide : 
1. d’allouer à la Municipalité un crédit d’investissement du patrimoine administratif de 

CHF 2'302'000.- pour permettre le financement des études du projet 
d’aménagement des espaces publics du quartier sous-gare, des études pour les 
réseaux des SIL et des études pour les réseaux d’eaux potables et évacuation ; 

2. d’amortir annuellement la somme prévue sous chiffre 1 par les rubriques du budget 
de fonctionnement no 30.331 du Service d’architecture et du logement, no 21.331 
du Service de l’eau et no 47.331 des Services industriels ; 

3. de faire figurer les intérêts relatifs aux dépenses découlant du crédit mentionné 
sous chiffre 1 sur les rubriques no 30.390 du Service d’architecture et du logement, 
no 21.390 du Service de l’eau et no 47.322 des Services industriels ; 

4. de balancer les dépenses comptabilisées du crédit d’études n° 30101000200 
ouvert pour couvrir les études préliminaires, sur le crédit d’investissement 
mentionné sous chiffre 1. 

 __________ 
 

POS23/071– CD 
postulat 

de M. Olivier THORENS et consorts :  
« Pour un site internet de la ville accessible aux allophones» 

Discussion 
préalable 

La parole n’est pas demandée. 
 

Le renvoi en commission n’ayant pas été demandé, le Conseil décide : 
 

de renvoyer ce postulat directement à la Municipalité pour étude et rapport. 
__________ 

 
POS23/073– SE 
postulat 

de Mme Marlène BÉRARD :  
« Pour prévenir le vol de vélos en ville de Lausanne » 

Discussion 
préalable Une personne demande le renvoi en commission. 

La demande étant appuyée par le nombre suffisant de voix, le postulat est renvoyé 
à une commission. 

__________ 
Clôture La séance est levée à 19 h 50 
  

Le président   Le secrétaire  
 
 
..............................  ................................ 

https://www.lausanne.ch/apps/agir/affaire/4d/9f8db802d5004f15b7d0622e6d798c4d.htm
https://www.lausanne.ch/apps/agir/affaire/63/61fd63824a984465ad55612bdbf68363.htm
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 Présidence de Monsieur Matthieu Carrel, président 
  

Membres absents excusés : Mme Virginie Cavalli, Mme Derya Celik, Mme Angélique 
Chatton, M. Xavier Cid, M. Pierre Conscience, Mme Olivia Fahmy, Mme Alice Girardet, 
M. Nicolas Hurni, Mme Léonie Kovaliv, M. Fabrice Moscheni, Mme Esperanza Pascuas 
Zabala, Mme Agathe Raboud Sidorenko, Mme Joëlle Racine, Mme Onaï Reymond 
Membres absents non excusés : Mme Isabelle Bonillo, Mme Sarah De Dea, M. Jean-
Pascal Gendre, M. Elouan Indermühle, M. Antoine Piguet 
 

 Membres présents 81 
Membres absents excusés 14 
Membres absents non excusés 5 

Effectif actuel  100 
 
Ouverture 

__________ 
La séance est ouverte à 20 h 20 en la salle du Conseil de l'Hôtel de Ville. 

__________ 

INT23/080 –  
Interpellation 
urgente 

de Mme Mathilde MAILLARD  (PLR) et consorts « Vente sur DDP des immeubles 
préemptés : la Municipalité respecte-t-elle le cadre légal ? » 

Développement  Mme Mathilde Maillard (PLR) qui dépose trois résolutions. 

Réponse de la 
Municipalité  

M. Grégoire Junod, syndic 

Discussion 
 

Mme Gaëlle Kovaliv (EàG), qui dépose deux résolutions ; M. Jean-Marc Béguin (Vert’lib.) ; 
M. Samuel de Vargas (soc.) ; M. Ilias Panchard (Les Verts) ; M. Valentin Christe (UDC) ; 
Mme Mathilde Maillard (PLR) ;  M. Samuel de Vargas (soc.) ; M. Johann Dupuis (EàG) ; 
M. Grégoire Junod, syndic ; Mme Françoise Piron (PLR) ; Mme Mathilde Maillard (PLR) ; 
Mme Marlène Bérard (PLR) ; M. Grégoire Junod, syndic ; M. Henri Klunge (PLR) ; M. 
Vincent Vouillamoz (Vert’lib.) ; M. Grégoire Junod, syndic 

 
R° Maillard 1  
(dépôt) 

« Le Conseil communal souhaite que la Municipalité annule le processus d'adjudication 
annoncé le 9 février 2023 et qu'elle mette en place un appel d'offre ouvert à tous les 
acquéreurs intéressés pour les 11 immeubles préemptés par la Ville. » 
 

R° Maillard 2  
(dépôt) 

« Le Conseil communal souhaite que la Municipalité communique publiquement, pour 
chaque immeuble préempté, de l'échéance du délai de 3 ans pour faire reconnaître le 
caractère d'utilité publique des logements existants et des éventuelles prolongation de 
délai qui pourraient être demandées au Canton. » 
 

R° Maillard 3 « Le Conseil communal souhaite que la Municipalité, lorsqu'elle fait usage de la possibilité 
conférée par l'art. 35 al. 2 LPPPL, procède par un appel d'offre public ouvert à tous les 
acquéreurs intéressés. » 
 

R° Kovaliv 1 « Le Conseil communal souhaite que la Municipalité renforce sa politique d'acquisition de 
logements par le biais du droit de préemption contenu dans la législation cantonale et 
s'oblige à ne créer que des logements à loyers abordables ou des logements 
subventionnés suite à des préemptions. » 
 

https://www.lausanne.ch/apps/agir/affaire/b8/a82f9db9e43846f6a25dc263a91552b8.htm


Deuxième partie de la 11e séance du mardi 16 janvier 2024 
 

121 
 

 
Demande de vote 
nominal  

La demande de vote nominal étant appuyée par le nombre suffisant de voix, il y 
sera procédé. 
  

R° Kovaliv 2 « Le Conseil communal souhaite que la Municipalité prenne elle-même à charge la 
rénovation des biens immobiliers acquis par le droit lorsque cela est opportun. » 
 

Vote s/résolution 1 
Maillard  

Le Conseil, par 20 oui, 58 non, et 0 abstention, refuse la résolution 1 de Mme Maillard 
  

Vote s/résolution 2 
Maillard  

Le Conseil, par 22 oui, 55 non, et 1 abstention, refuse la résolution 2 de Mme Maillard 
  

Vote s/résolution 3 
Maillard 

Le Conseil, par 20 oui, 56 non, et 1 abstention, refuse la résolution 3 de Mme Maillard 
 

Vote s/résolution 1 
Gaëlle Kovaliv 

Le Conseil, par 12 oui, 58 non, et 7 abstentions, refuse la résolution 1 de Mme Kovaliv 
 

Vote s/résolution 2 
Gaëlle Kovaliv 

Le Conseil, par 48 oui, 18 non, et 12 abstentions, adopte la résolution 2 de Mme Kovaliv 
 

 
 

Le Conseil prend acte de la réponse municipale.  
__________ 

INT24/003–  
Interpellation 
urgente 

de M. Louis Dana  (soc.) et consorts « Ambulances du SPSL : qui assure les 
premiers secours aux employé.e.s ? » 
 

Développement  M. Louis Dana (soc.), qui dépose une résolution. 

Réponse de la 
Municipalité  

M. Pierre-Antoine Hildbrand, directeur de Sécurité et économie.  
 

Discussion 
 

Mme Manon Zecca (EàG), qui dépose une résolution ; Mme Maurane Vouga (Les Verts) ; 
M. Pierre-Antoine Hildbrand, directeur de Sécurité et économie ; M. Louis Dana (soc.) ; 
Mme Franziska Meinherz (EàG), qui demande l’appel nominal sur la résolution Zecca. 

R° Dana  
(dépôt) 

« Le Conseil communal souhaite que la Municipalité prenne toutes les dispositions 
nécessaires afin de faire baisser la souffrance au travail pour les ambulanciers et 
ambulancières du SPSL. Les pistes de la revalorisation salariale, de la liberté de prendre 
ses heures supplémentaires en argent ou en temps, de recréer la possibilité de faire des 
échanges avec d’autres entités ambulancières, d’adapter les horaires selon l’âge et la 
fatigue ou de l’embauche doivent être étudiées. » 
 

R° Zecca 
(dépôt) 

« Le Conseil communal souhaite que la Municipalité apporte des réponses concrètes à 
la situation inacceptable que subissent les ambulanciers et ambulancières du SPSL par: 

- la mise en place d'une revalorisation salariale; 
- l’application de la Directive de financement du canton concernant les 20% d’heures 

de compensation en cas de travail de nuit (tout en maintenant la majoration 
financière appliquée actuellement); 

- l’engagement pour combler les EPT manquants; 
- le remplacement en cas d’absence de courte ou de longue durée; 
- une réflexion sur l’organisation hiérarchique, en partenariat avec le personnel de 

terrain, impliquant le soutien de la hiérarchie aux ambulanciers et ambulancières 
victimes d’agression; 

- la mise à disposition de locaux adaptés. » 
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Vote s/résolution 1 
Dana  

Le Conseil, par 71 oui, 0 non, et 7 abstentions, accepte la résolution de M. Louis Dana.  

Vote s/résolution 
Zecca 

Le Conseil, par 54 oui, 20 non, et 4 abstentions, accepte la résolution de Mme Manon 
Zecca.  

Résultats du vote 
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Le Conseil prend acte de la réponse municipale.  
__________ 
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INT24/006–  
Interpellation 
urgente 

de M. Benoît GAILLARD  (soc.) et consorts « Accord sur l’électricité : libéralisation 
par la petite porte et ruine des Services industriels ? » 

 
Développement  

 
M. Benoît Gaillard (soc.), qui dépose une résolution. 

 
Réponse de la 
Municipalité  

 
M. Xavier Company, directrice des Services industriels.  
 

 
Discussion 
 

 
M. Ilias Panchard (Les Verts) ; M. Johann Dupuis (EàG) ; M. Benoît Gaillard (soc.) 

 
R° Gaillard 
(dépôt) 

« Le Conseil communal souhaite que la Municipalité mette tout en œuvre pour que le 
mandat de négociation à adopter par le Conseil fédéral se donne pour objectif de maintenir 
le modèle suisse de service public dans le marché électrique et de protéger les services 
industriels en mains publiques d’un démantèlement ou d’une privatisation même 
progressive. » 
 
 

Vote s/résolution 
Gaillard  

Le Conseil, par 46 oui, 12 non, et 3 abstentions, accepte la résolution de M. Benoît 
Gaillard 
  

 
 

Le Conseil prend acte de la réponse municipale.  
__________ 

 
Clôture 

 
La séance est levée à 22 h 52. 
 

 
 

 
Le président   Le secrétaire  

 
 
 
 
..............................  ................................ 
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